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今日白天到晚上多云间晴。最高温度
25℃，最低温度11℃。

天气
预报

民声·看花城

综合

□市融媒体中心记者

近日，家住西区陶家渡宝鼎社区的
居民向“攀枝花开”客户端《民声》栏目
反映，从2024年底开始，家门口一条公
路中间就断断续续冒水，导致路面湿
滑，附近居民经过此处都小心翼翼的，
希望有关部门尽快处理，还大家一个干
净、舒适、安全的生活环境。

《民声》记者随即前往现场了解情况。
记者来到西区陶家渡福康巷看到，

在紧挨市第三十二中小学校门口处，大
约有100米的路面被水浸湿，冒出的水
一直向下流淌到宝鼎社区门口，给居民
出行带来不便。居民王女士告诉记者，
从去年年底开始，道路中间就会不时往
外冒水，随着时间的推移，情况愈发严
重，导致路面一直湿滑，她和附近居民
都向社区反映过，但问题至今没有得到
解决。

宝鼎社区相关负责人表示，在接到
群众反映后，社区就将情况上报至陶家

渡街道，并在春节前对接了相关部门。
据了解，福康巷周围有近百户居民

和市第三十二中小学的数百名师生，道
路长期湿滑存在安全隐患，同时也影响
市容市貌。居民们希望相关部门尽快
找到冒水原因，彻底解决问题。

路面上冒出的水究竟从何而来？
带着疑问，记者联系了西区陶家渡街
道，工作人员告诉记者，漏水的路面下
方有两条管道，一条是市水务集团的供
水管，另一条是攀枝花北控水务有限公

司的主干道污水管。工作人员说，今年
春节前，街道、社区和相关水务部门对
漏水现场进行了查看，计划开挖路面查
找原因。

2月13日，路面开挖工作开始，记
者赶到现场看见，施工人员正用电镐对
路面冒水点进行挖凿，经过两个小时的
施工，依旧未能找到“病根”所在。

截至发稿，记者得到最新消息，冒水
点位已经找到，相关单位正在进行堵漏
处理。《民声》栏目将持续跟进事情进展。

本报讯（市融媒体中心记者 张国
庆）2月12日元宵节，团市委联合仁和
区团委开展了元宵春运公益青年志愿
服务活动，为来攀旅客和返岗务工人员
提供暖心服务，展现攀枝花青年的担当
与风采。

“愿您幸福安康，团团圆圆。”随着
温馨的祝福声在攀枝花南站回荡，一群
身着红马甲的青年志愿者穿梭于人群
之中，他们手捧热气腾腾的汤圆，逐一
递送到旅客手中。

同时，青年志愿服务站也成为宣传
共同富裕、推介城市文旅的窗口。青年
志愿者通过发放宣传册、现场讲解、摄

影打卡等多种形式向旅客普及共富试
验区建设情况，努力营造“共富人人参
与、成果人人共享”的浓厚氛围。此次
志愿服务活动，参与青年志愿者30余
人，送出汤圆 200 余份，服务旅客 600
余人，发放各类宣传册500余份，拍摄
并发送纪念照100余张。

下一步，团市委将深入贯彻落实市
委“两试引领、五市并进、共富共美”工
作体系，持续实施“暖暖花城 青春友
爱”志愿服务行动，不断丰富青年志愿
服务项目和内容，着力提升青年志愿服
务质效，为开创共同富裕试验区建设新
局面贡献青春力量。

本报讯（任婧 市融媒体中心记
者 李媛 段致忠）2月14日，仁和区
总工会在大河广场举办2025年“春暖
聚仁心·同心促共富”职工游园活动。
全区各企事业单位、乡镇（街道）的 32
支队伍近700名职工踊跃参与。

游园现场欢声笑语，“共富”集市人
来人往。在“大步向前冲”环节，裁判发
令后，大家齐心协力抬起横杆，步伐稳
健、口号响亮，默契十足地前进；“同心
促共富”游戏中，参与者相互配合，充分
展现团结协作的团队精神……一个个
精心设计的团体游园项目，巧妙融合了
趣味性与竞技性，不仅让职工增进交流
合作，更展示出昂扬向上的精神风貌，
激发了干事创业的热情与信心。职工
们纷纷表示，游园活动让大家在繁忙的
工作之余放松身心，鼓舞了干劲。职工
姜桦说：“参加活动特别高兴，促进了团
队协作，增强了团队的凝聚力。”

活动现场设立了“共富”农特产品
展销集市，职工可通过参与活动获取促
销券选购农特产品，还吸引了众多市
民逛集市。仁和区总工会有关负责人
表示，将积极构建“线上+线下”促销
模式，邀请新农人主播开展线上直播
带货，同时，引导职工成为地方特色农
产品的“代言人”和“推广员”，拓宽特
色农产品销售渠道，提升特色农产品的
知名度。

来自大田镇的赵相莲高兴地说：
“此次活动对农特产品宣传推广和销售
帮助很大。我带来了大田镇农特产品
和手工米花，吸引了很多人购买，还有
顾客留了我的电话。”

未来，仁和区总工会将持续发力，打
造更多“工”字文化活动品牌，丰富职工
的精神文化生活。积极开展各类活动，
引领职工在高质量发展建设共同富裕试
验区的道路上勇挑重担、积极作为。

我市开展元宵春运志愿服务活动

仁和区职工游园活动活力满满

路面冒水存隐患 寻找“病根”堵漏点

（上接 1版）仅有 7 个国家和地区参
赛。29年前哈尔滨第一次举办亚冬会
时，运动员只有400多人。近几届亚冬
会见证了越来越多亚奥理事会成员派
团参赛，本届亚冬会共有来自亚洲 34
个国家和地区的1200余名运动员报名
参赛。其中，柬埔寨和沙特阿拉伯首次
报名参赛。

在此前的八届亚冬会上，金牌基本
被来自东亚、中亚的代表团瓜分，来自
东南亚、西亚、南亚的代表团难获冠
军。唯一例外是在2003年的日本青森
亚冬会上，黎巴嫩队获得过一金一银。

而这次在哈尔滨，中国台北队、泰
国队和菲律宾队都实现了亚冬会奖牌
零的突破，最终共有9个国家和地区的
运动员站上领奖台。值得一提的是，菲
律宾队在男子冰壶决赛中击败韩国队
夺金，这不仅是菲律宾历史上首枚亚冬
会奖牌，更是亚冬会历史上来自热带的
代表团首次夺得金牌。

“希望这枚金牌能激励其他热带国
家（地区）。”菲律宾男子冰壶队选手本
乔·德拉门特说，“我们的故事可以向大
家证明，虽然没有高山和积雪，但只要
有一块冰场，我们也可以参与冰雪运动
的竞争。”

沙特已成功申办下一届亚冬会，这
将是亚冬会首次在中东国家举办。来
自沙特的摄影记者法赫德说：“沙特首
次参加亚冬会，在我们国内也受到很多
关注。除了关心沙特选手的表现，我们
也希望从哈尔滨汲取更多办赛经验。”

柬埔寨奥委会秘书长瓦占伦表示：
“作为一个热带国家，此次派出运动队
参加亚冬会是柬埔寨的骄傲。这也符
合国际奥委会的愿景，即鼓励热带或没

有冰雪的国家或地区参加冬季项目运
动会。”

不止是沙特，各国和地区的运动
员、随队官员、记者带回的关于哈尔滨
赛场内外的见闻，势必将帮助整个亚洲
的人们，更鲜活地感受冰雪运动魅力。

竞技激烈程度整体提升
在短道速滑、速度滑冰、单板 U

池、自由式滑雪、冰壶等亚洲国家（地
区）传统优势项目上，本届亚冬会上演
激烈角逐，老将新星大放光彩。而对于
高山滑雪、越野滑雪等亚洲整体实力逊
于欧美的项目，本届亚冬会上的“切磋”
帮助亚洲选手们增长了技艺。

短道速滑项目上演了奥运级别的
对抗。韩国队派出多名奥运冠军、世锦
赛冠军出战；中国队阵容中也有范可
新、林孝埈、刘少昂等名将。两队的竞
争不仅着眼于亚冬会金牌得失，更是米
兰冬奥会激战的预演。在激烈的比赛
中，共有四项亚冬会纪录在短道速滑赛
场被刷新。

速度滑冰赛况也异常激烈。北京
冬奥会男子500米的前三名——中国
选手高亭宇、韩国选手车旼奎和日本选
手森重航都参加了此次比赛。

单板滑雪项目历来盛产亚裔天才
小将。现年 15 岁的日本女孩清水笑
良以压制全场的难度和流畅性获得女
子 U 型场地技巧金牌，其实并不令人
意外。小小年纪的她在国际雪联世界
杯赛场上已收获冠军头衔。包括她在
内的一批亚裔小将在国际赛场的脱颖
而出，是近年来亚洲单板，尤其是日
本、中国在单板青训方面取得显著进步
的缩影。

与小将脱颖而出相辉映，徐梦桃、
齐广璞等“元老级运动员”依旧在亚冬
会上保持了高超竞技水准，展现了自由
式滑雪空中技巧领军人物的魅力。

中、日、韩运动员在上述项目中的
优势，也对亚洲其他国家和地区产生了
外溢促进效应。在本届亚冬会上，哈萨
克斯坦选手获得男子自由式滑雪空中
技巧双人同步金牌、短道速滑男子
5000米接力金牌，泰国选手通过自由
式滑雪坡面障碍技巧项目获得本国首
枚亚冬会奖牌，以及菲律宾男子冰壶队
夺金便是明证。

对于在国际赛场上成绩整体落后
于欧美的高山滑雪等项目，亚冬会的竞
赛激烈程度也相当高，亚洲运动员们得
到了充分历练。作为冬季基础项目，近
年来很多亚洲国家和地区开始加强对
高山滑雪项目的重视和投入。本届亚
冬会高山滑雪比赛共吸引超过20个国
家和地区的选手报名，是报名最踊跃的
项目之一，其中许多选手常年在欧洲训
练比赛。

中国高山滑雪队主教练皮尔斯·艾
德里安·伊利夫表示，目前在亚洲范围
内，日、韩在高山滑雪领域已积累了一
定底蕴，而且构建了不错的青训系统。
国际雪联技术代表松本和也则指出，亚
洲范围内缺乏冰状雪赛道是制约高山
滑雪水平提升的原因之一。但他乐见
亚洲正建成越来越多的大型雪场，希望
有朝一日能通过滑雪人口基数的扩大，
进一步推动这项运动的发展。

紧跟国际冬季竞技体育
发展新趋势

滑雪登山是2026年米兰-科尔蒂

纳丹佩佐冬奥会上新设的项目，紧随
国际趋势，这一比赛历史上首次登上
了亚冬会赛场。在新的小项方面，短
道速滑混合团体 2000 米接力、冰壶
混双也首次出现在亚冬会。上述变
化表明亚冬会设项更加紧贴以冬奥
会为“指挥棒”的国际冬季竞技体育发
展趋势。

滑雪登山在亚冬会上的首秀，受到
了该项目国际组织——国际滑雪登山
联合会官员的“点赞”。该协会秘书长
霍尔迪·卡纳尔斯·丰坦表示，对于这一
新兴项目，全球的滑雪登山从业者，尤
其是亚洲这样的雪上新势力，都在探索
更好的办赛模式和后备人才培养经
验。将新项目带上亚冬会，正是探索的
重要一环。

作为探索道路上的同行人，亚洲滑
雪登山人有着密切的交流，共同促进这
个项目在亚洲的发展。许多教练和选
手都是多年好友，如果对方的队伍到自
己国家训练，东道主一定会尽地主之
谊。这份友谊也延续到了亚冬会。

9日的男子短距离决赛，中国队包
揽了前四名。撞线后，银牌获得者张成
浩除了庆祝，还等在终点与随后完赛的
日本选手拥抱。赛后，他解释说：“虽然
在比赛中我们是对手，但我们一起参加
过很多比赛，都是很好的朋友。”

这名刚过完 23 岁生日的年轻亚
军，对亚洲滑雪登山的未来还有更加雄
心勃勃的愿景：“我认为亚冬会是亚洲
同胞一个很好的交流平台，大家可以相
互学习，一起进步，争取一起打破欧洲
在这个项目上的垄断，突破自我，挑战
人类极限。”

（新华社哈尔滨2月14日电）

（上接1版）支付标准、经办流程等。
从范围而言，大龄领取失业保险金

人员是指在四川省领取失业保险金且
距离法定退休年龄不足 1 年的失业人
员，包括领取失业保险金期满仍未就业
且距离法定退休年龄不足1年，按规定
继续发放失业保险金至法定退休年龄
的失业人员（简称大龄领金人员）。大
龄领金人员在领取失业保险金期间，以
个人身份自行参加四川省企业职工基
本养老保险并缴费至法定退休年龄。

大龄领金人员参加企业职工基本
养老保险支付标准是什么？由失业保
险基金承担的大龄领金人员企业职工
基本养老保险费，按照四川省灵活就业
人员最低缴费标准缴纳的养老保险费
部分确定，也就是缴费当年全省职工基
本养老保险缴费基数下限乘以灵活就
业人员养老保险缴费比例。职工基本
养老保险缴费基数下限和灵活就业人
员养老保险缴费比例按全省统一规定
执行。符合条件的大龄领金人员，在享

受失业保险基金缴纳企业职工基本养
老保险费政策时，不得同时享受灵活就
业人员社保补贴等其他企业职工基本
养老保险费补贴政策。

由失业保险基金承担的养老保险
费，按照“先缴后补”原则办理。大龄
领金人员开始享受基本养老保险待遇
后，可凭本人有效身份证或社会保障
卡，向领金地失业保险经办机构一次
性申领由失业保险基金承担的费用。
达到法定退休年龄但不满足领取基本
养老保险待遇条件的，可在达到法定
退休年龄次月起，向领金地失业保险经
办机构一次性申领由失业保险基金承
担的费用。

失业保险经办机构按规定受理大
龄领金人员申请后，核定应由失业保险
基金支付的缴费月数及金额，审核结果
当场告知申请人。在审核通过的次月，
一次性将资金拨付至大龄领金人员本
人社会保障卡银行账户。

（原载《四川日报》）

（上接1版）其中仅有2部国产动画电影。
同时，神话 IP 同质化“开发”亦有

隐忧。在国家电影局公示的 2023 年
国产动画电影备案中，神话题材占比

超60%。同质化作品也遭遇过市场的
冷遇。

出海之路同样不易。如何让乾坤
圈与混天绫的东方意象，找到通往世界

的叙事桥梁？仍需加力探索。
饺子坚信：“总有一天，中国动画电

影里会诞生出一些新的玩意、新的内
涵、新的灵魂，让全世界都能够来欣

赏它。”
《哪吒2》破百亿只是个开始，中国

电影人、动画人已开始一场新长征。
（新华社北京2月13日电）

大龄领金人员可参加企业职工基本养老保险

在哈尔滨，见证亚洲冰雪运动新广度

破百亿元！“哪吒”动画新突围


